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◆所属委員会（文教厚生常任委員会・広報調査等特別委員会） 
 
■本会議（一般質問） 
＊6 月議会・・長与町内のバリアフリー対策はどうか①公共施設、公園、トイレ、駐車

場等の取り組み②健常者と障がい者の相互理解、援助意識向上の取り組みはされている

のか。③高齢者対策について（独居老人、寝たきり老人、老老介護、買い物難民への対

応と今後の施策はあるのか。④肝炎ウイルス検査の状況はどうか。 
＊９月議会・・男女共同参画社会の実現と推進はどうか①９年間の基本計画の取り組み

について②意識改革に向けた啓発、普及について③子育てサポート企業の推進について

④DV 被害者からの相談はどのように対応しているのか。 
＊１２月議会・・ジェンダーフリー教育の実態は①小中学校における教育方針はどのよ

うに考えるのか②男女混合名簿導入についての考えはないのか③高齢化対策の充実（介

護保険の具体的な役割や、現状の問題点今後の課題は何か。地域包括支援センターの事

業成果。介護施設の充実は）等について問いただしました。 
定例議会後、広報部は、町民によりわかりやすい議会だより作成に向け毎日奮闘してい

ます。 
■結果と今後の課題 
庁舎のバリアフリー対策や道路のインフラ整備、公園のバリアフリー対策は少しずつ

ではありますが、快適な生活環境改善にむけて実現できました。来年度予算に反映でき

るよう、さらにバリアフリーインフラ整備に全力で取り組みます。 
本町では、厳しい財政状況にある国民健康保険事業特別会計の健全化を図るため、１

５年ぶりに国保税を引き上げました。非常に心痛な思いですが、毎年２億円の不足額が

生じるためやむをえない決断でした。特別養護老人ホームの待機者は、１００人以上も

越す状況で介護施設増設等に向けて今後の課題であります。 
■議員提案による意見書可決と請願書採択■ 
１、原子力発電から脱却し代替エネルギー政策への転換を求める意見書 
２、未来を担う子どもたちの教育を守る義務教育費国庫負担制度堅持を求める請願 
３、３５０万人のウイルス性肝炎患者救済に関する請願 
（肝炎救済請願は、長崎県、市初め８市３町の請願採択となりました。） 
◎長与町議会改革等調査特別委員会（議員定数削減等について） 
◎長与町行財政等調査特別委員会（高齢化に伴う民生費の増大傾向について等） 
毎月議論しています。 
民意の要望に応える議会をこれからも行なっていきます。 


